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 会 議 報 告 

会 議 名 ２０１９年度第４回環境美化推進員連絡会 

日    時 令和元年１２月１３日（金）午後１時３０分～３時 

場    所 東久留米市役所６階６０２会議室 

出席委員

（１０名） 

藤本委員、三浦委員、小俣委員、下﨑委員、中村委員、佐藤委員（花みずきの会）、工藤委員

（東久留米市シニアクラブ連合会）、比田井委員（NPO法人 東久留米市文化協会）、松川委員

（キャロットクラブ）、上田委員（滝山住宅管理組合） 

[ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ参加]市毛氏（日本たばこ産業株式会社東京支社） 

欠席委員

（３名） 

川田委員、岸委員、吉澤委員 

事 務 局 岩澤環境政策課長、小林係長（生活環境係）、宮澤主任（生活環境係）  

次  第 （１）開会あいさつ 

（２）議題 

 ① 2019年度 第３回連絡会会議報告（案）の確認        …資料１ 

 ② 2019年度 第２回商店訪問・路上呼びかけの反省       …資料 2 

 ③ 2019年度 第２回環境美化マナーアップキャンペーンの反省  …資料 2 

 ④ 令和２年６月開催の第２４回環境フェスティバルへの参加 2019 …資料 3－1 

 ⑤ 令和２年度活動計画（概略）について 2019          …資料 3－1、3－2 

 ⑥ 情報交換等 

（３）その他 

配布資料

等 

１）次第 

２）２０１９年度第３回会議報告（案）             …資料１ 

３）２０１９年度第２回商店訪問・路上呼びかけについて     …資料 2 

４）２０１９年度第２回環境美化ﾏﾅｰｱｯﾌﾟｷｬﾝﾍﾟｰﾝについて     …資料 2 

５）今後の活動内容（環境フェスティバルへの参加を含む）    …資料 3－1～3－2 

６）第 23回東久留米市環境フェスタ（ﾊﾟﾝﾌﾚｯﾄ） 

内   容 （１）開会のあいさつ（上田座長）＜省略＞ 

（２）議題 

①２０１９年度第３回連絡会会議報告（案）の確認・・・資料 1 

⇒会議報告承認 

②２０１９年度第２回商店訪問・路上呼びかけの反省・・・資料 2 

・事務局から実績報告・・・資料 2のとおり。 

・駅西口の活動は雨天のため中止。滝山、駅東口・北口の活動は行い、例年通りの件数を訪問

できた。 

・北口の標記については、旧北口と標記している資料もあるので、標記の統一した方がよい。 

 →北口に標記を統一する 

・滝山地域の活動で、ポスターの配布枚数が訪問店舗数に対して少ないが、これは、これまで

の活動で配布済みで、掲示してある店舗が多かったためである。 

③２０１９年度第２回環境美化マナーアップキャンペーンの反省・・・資料 2 

・事務局より推進員へ「たばこのポイ捨て状況について」のアンケートへの協力を依頼。 

・事務局から実績報告・・・資料 2のとおり。今回初めてセレンニーを市役所から駅西口に変

更したが、大きなトラブルはなかった。 

・セレモニーの場所を変更して大きなトラブルがないのであれば、駅は目立つ場所なので来年

も同様な形で開催すればよい。 

 →来年度以降のセレモニーは駅前広場で行う。 
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・セレモニーの開催場所が、市役所から駅に代わったことで、集合場所が 5 月と 11 月で同じ

になったので戸惑わなくなったとの声が参加者よりあった。 

・キャンペーン中にタバコを吸っている人がいたので注意したが、逆にどこに公的な喫煙場所

があるのか聞かれた。直接関係ないが、受動喫煙防止条例も来年 4月からは全面施行される、

環境美化の観点からも喫煙場所の検討をしていく必要があるのではないか。 

・今回の滝山の活動に参加したが、以前に比べとてもきれいなっていた。 

・滝山地域の参加人数について、活動回数が 2回から 1回に減少してから、とても増加してお

り、商業施設も完成したことから、今後キャンペーンを以前の形（滝山地域２回）に戻すこ

とや清掃活動の範囲を検討していく必要がある。 

④２０２０年６月開催の第２４回環境フェスティバルへの参加 

１．第２３回環境フェスティバル（資料 3-1、前回ﾊﾟﾝﾌﾚｯﾄ） 

・日程や参加形態については、未だ実行委員会で正式決定していないが、参加申し込みは 

令和２年３月６日と事務局より確認。 

・継続的に参加することにより、環境美化について啓発をできている部分もあり、不参加の判

断は難しいのではないか 

⇒環境美化推進委員連絡会として、第２４回環境フェスティバルへの参加を決定。 

フェスティバル担当役員として、三浦委員、佐藤委員、上田委員、松川委員に決定。 

⑤令和 2年度活動計画（概略）について 

２．マナーアップキャンペーン、商店訪問等の実施について（資料 3-1） 

・キャンペーンについては来年も今年と同じ回数の実施を予定。滝山地域の清掃範囲等詳細に

ついては次回連絡会で検討 

・商店訪問については、5月のキャンペーン前は実施せず、11月のキャンペーンの前のみの実

施を考えている、次回の連絡会で最終的な決定を行う。 

３．散歩ルールのチラシ（資料 3-2） 

・散歩のルールのチラシの構成を変更することを考えている。現在片面印刷になっているので

裏面に災害時のことも記載したいと考えている。次回の連絡会ではチラシの構成を含めて提

示する。 

狂犬病予防接種（4月）の会場で配る予定。（わくわく健康プラザ・スポーツセンター） 

４．環境美化推進員連絡会（資料 3-1） 

・次回、２月１９日（水）１３時３０分から６０１会議室にて開催。 

⑥情報交換 

・花みずきの会で駅前のイルミネーションつけた。イルミネーションをつける活動は１５年目

を迎えている。１２月２日～１７時～２４時まで点灯。花みずきの会は市内の美化活動に貢

献していきたいと活動している。 

・環境美化には時間の許す限り協力していきたい 

・11月 30日にキャロットクラブとして白山公園の清掃と花植えを行った。 

・国の法律および都の条例で主に規制しているのは屋内である。来年 4月から完全施行される

飲食店等の事業者側がどれ位規制を守るのか、また、行政側がどれ位取締るのかにもよるが

事業者側が厳密に規制を守れば、屋内で吸えない喫煙者が店の外で喫煙し、灰皿が設置され

ていなければポイ捨てが増える可能性がある。 

・赤十字奉仕団にも参加しており、市民祭りの翌日の清掃に参加したが集合時間が９時であっ

た。環境美化マナーアップキャンペーンは、集合時間が 7時で開始しており、皆さん素晴ら

しいと感じる。 

・未だに歩きタバコをしている人がいるが、周知が足りなく、路上喫煙禁止を知らないのか 

・歩きタバコを無くすためには、罰金を取ることでなくなると思う。海外では罰金を取るとこ

ろもあり、歩きタバコをしていると市民から罰金といわれる。そのように市民も言えるよう
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な環境になることが大事だと思う。 

 

２０１９年度第５回環境美化推進連絡会は、来年２/１９（水）市役所６０１会議室で行う。 

 


